
○ 放 送 日   ９月 10 日(火)、９月 17 日（火） 

 

○ テ ー マ   サイクルツーリズムの推進について 

 

○ 出 演 者   諏訪地域振興局商工観光課 振興係 担当係長 赤羽 敦士 

 

○ 聞き手とのやりとり（概要） 

 

Ｑ１ 休日に車で走っていると、自転車で旅している人を良く見かけるようになりました。 

長野県では、今年、「長野県自転車活用推進計画」が策定され、今後は自転車の活用を

推進するための施策を実施していくと聞いていますが、現在の状況を教えてください。 

Ａ１ 「長野県自転車活用推進計画」では、自転車を取り巻く環境について、「安全安心」・

「利用環境」・「健康、環境負荷」・「観光」の４つが課題とされています。 

   私どもでは、このうち「利用環境」と「観光」の部分にクローズアップをして、自転

車を観光面で活用した「サイクルツーリズム」に関して取り組んでいるところです。 

 

Ｑ２ 取り組みの内容について教えてください。 

Ａ２ 長野県の魅力を活かしたサイクルツーリズムを推進するため、８月に官民協働による

「ジャパンアルプスサイクリングプロジェクト」が立ち上がり、サイクリングを楽しむ

文化の創造、サイクリストに選ばれる長野を目指して活動を始めました。 

   このプロジェクトの中で、長野県を１周できるようなサイクリングルートの設定等を

目標として活動をしているところです。 

 

Ｑ３ 諏訪地域における「サイクルツーリズム」についてはどうですか？ 

Ａ３ 先ほどの長野県１周サイクリングルートの一環としまして、昨年度から諏訪建設事務

所にて着手していた諏訪湖周サイクリングロードが今年８月に一部開通しました。 

   今後は、諏訪市、岡谷市、下諏訪町においても順次整備されていくこととなっており、

令和５年度までに諏訪湖をグルっと１周できるよう、１６ｋｍに渡ってサイクリングロ

ードが整備される予定でおります。 

諏訪地域振興局でも、観光資源であります八ヶ岳や諏訪大社等を自転車で巡っていた

だけるようサイクリングルートの設定に着手するとともに、首都圏に向けＰＲイベント

等を実施していくこととしております。 

 

Ｑ４ 私も普段はよく自転車には乗るのですが、観光の際に自転車を使用することはあまり

考えていませんでした。 

   私のような初心者でも楽しめますか？ 



Ａ４ 最近では、ヨーロッパで人気の電動アシストが付いたスポーツ自転車であります「e-

bike」が国内でも販売されるようになり、初心者の方でも安心して霧ヶ峰や八ヶ岳とい

った山岳ルートを楽しめるようになってきました。 

この「e-bike」は一回の充電で 100km 以上走ることができ、見た目もなかなか格好

が良い自転車です。 

   私どもでは、この「e-bike」の良さを体験していただくため、9/23 に無料でご参加

いただける体験試乗会を開催します。 

内容としては、こちらで用意した「e-bike」に乗って、１時間ほどのルートをガイド

付きで楽しんでいただく予定です。 

 

Ｑ５ なかなか楽しそうな催しですね。 

   どのように申し込んだらよいですか？ 

Ａ５ １日に４回実施する予定ですが、台数に限りがあるため、定員は各回８名としており

ます。 

お申込みについては、先着順でお受けしておりますので、お電話いただければと思い

ます。 

電話番号は０２６６－５７－２９２２ 諏訪地域振興局商工観光課までお願いしま

す。 

 

Ｑ６ 自転車を活用した観光はなかなか面白そうですね。 

Ａ６ ぜひ、この機会に諏訪地域を自転車で巡って、新たな魅力の発見していただけるとう

れしいです。 


